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郑州新闻A10

新房怎么装才环保？
环保专家走进近百个社区

教你选材装修
从 9月下旬开始，为了使更多的市民

了解装修污染常识，市环保健康居室宣传
活动领导小组走进全市近百个小区，利用
周六、周日时间开展科普知识讲座教育。

近年来装修污染成为居民关注的焦
点问题，直接影响人们健康。根据郑州市
多年对居民家庭及公共场所室内空气抽
样调查显示，超标率一直维持在 90%以
上。

由郑州市环保局、河南省环保产业协
会、郑州市环保产业协会室内环境检测治
理中心等部门组成郑州市环保健康居室
宣传活动领导小组，联合开展宣传装饰装
修室内环境质量污染防治科普知识讲座
教育活动。

在锦艺国际新都小区内，市环保产业
协会室内环境检测治理中心主任刘金中
在为小区业主授课。宣传教育讲解的内
容主要有装修污染的来源、危害、现状，装
修及签订合同注意事项，如何选择和鉴别
装饰材料，绿色环保装饰公司的标准和控
制污染工艺，如何购置环保家具，检测与
污染防治对策等科普知识。

在场听课的杨女士告诉记者：“刚交
工新房，正准备装修，可不知道怎样选材、
哪家装饰公司可靠，都说自己是环保装
修。通过专家讲座，学到了很多装修污染
防治知识，指导我们准确地对装修行为定
位。少费脑筋，少走弯路。”

“除了开展装修污染防治科普知识宣
传教育，以提高市民环保意识和自我防范
意识外，政府还要加强对装修污染现象的
监督管理，引导市民绿色低碳环保装修，
确保居民有一个安全健康放心的居住环
境。”刘金中说。 晚报记者 黄盈

汝河路河南电力医院对面有个建筑工地，这里的塔吊手伸得
有些长，塔臂不仅跨过汝河路，还能伸到医院的院子里。这让从这
里走的和在这里住的人很不安，唯恐出点意外，伤及自己。

“我们不是说那个塔吊一定会出事，可万一真要出点啥事，我
们就惨了。即使不出事，可这个铁家伙横在你的头顶上，你心里是
啥滋味？”附近的张先生对这个塔吊很有意见。

晚报记者 刘德华/文 张翼飞/图

塔吊当头，附近居民提心吊胆
昨天，我们来到了汝河路河南电力医院门前，恰好

看到塔吊横在汝河路上空。路北的建筑工地正在施工，
临路的塔吊长长的塔臂正跨过汝河路，伸到了电力医院
的院内。

“我没事就抬头看着那塔吊，那家伙一旦出事可就
是大事。”附近报亭的主人说，以前听说过不少塔吊出过
事，因此他对这个东西很敏感。他说，他也很害怕，但没
办法，不知道如何去解决这个问题。

散步经过的李先生对此很在意：“每次走到这里都
是提心吊胆的，怕出个啥事。看着那塔架一晃一晃的，
我心里就受不了。能不从这里过，我就不从这里过。”

他希望有关部门来管管，别让这个铁家伙影响大家
的正常生活，威胁路人的安全。

“谁让它立起来的？难道不知道它会威胁大家的生
命安全吗？我们不听啥保证，只知道它要是敢出事，那
就是大事。谁要是说它安全，就让他天天站在它下面好
好体验体验。”附近居住的张老先生说，整天提心吊胆。

市建委：没办施工手续就开工
昨天上午，我们随即联系了郑州市城乡建设委员会，

执法人员过来一查，发现除了塔吊的问题，该工地还存在
一个问题：未办理施工手续就擅自开工建设。

项目部负责安全生产的孙副经理讲，他们的塔吊是
安全的，塔臂主要在工地内，横到路上的时候不多。

对群众反映的问题，他表示将采取措施，不让塔臂出
墙。

执法人员在检查其施工手续时，他说施工手续还在
办理之中。

没有施工手续，为何能开工建设？
对此，孙副经理表示：“办理施工手续那是建设方的

事情，我们只负责施工。只要给钱我们就干活！”
目前，市建委方面正对该工地进行调查。

部
门
回
应


